



Über den eigenen Schatten springen (Elias Reichert und Hans Unverzagt)

Mit dem Kunstwerk wollen wir ausdrücken, dass Europa sehr vielseitig ist, was wir mit den vielen Farben zeigen. Außerdem haben wir die zwölf Sterne der Europaflagge sehr groß aus Holz gefertigt und auf das Bild geklebt, da sie für die Werte Einheit, Solidarität und Harmonie zwischen den Völkern Europas stehen. Der Mensch mit dem Schatten steht für die Überwindung, da er sich über den Schatten schwingt. Dabei kann er seine eigenen Grenzen überwinden, so wie es z.B. viele Menschen tun, wenn sie ein neues Leben in einem anderen Land beginnen.



Migration überschreitet Grenzen (Amelie Jakisch)

Europa als gemeinsames Zuhause. Man sieht einen Teil der Weltkugel in der Galaxie. Die EU-Länder sind auffallend, einladend, bunt und andere Länder grau gemalt. Von zwei Lupen zeigt je ein Pfeil zu einer Pin-Nadel, die auf einer Landesgrenze steckt. Zu sehen sind Menschen in Lebensgefahr, die von der Türkei (\neq EU) einen Zaun überwinden, um nach Bulgarien ($=$ EU) zu fliehen, und Menschen, die in Booten von Afrika (\neq EU) über das Meer nach Italien flüchten, um gemeinsam friedlich und sicher in der EU leben zu können. Auch die je 12 gelben Sterne, das Symbol der EU, im Lupenrand zeigen den Bezug zu Europa.